

LAPOUYADE

Un nouveau Refuge pour les oiseaux

Le domaine viticole Émile Grelier est devenu refuge LPO. Alain Bougrain-Dubourg était présent vendredi pour inaugurer le site.

Armelle CASSES

Il suffit de quelques mètres carrés pour être considéré comme refuge pour oiseaux par la ligue de protection des oiseaux (LPO), présidée au niveau national par Alain Bougrain-Dubourg. La LPO inaugurerait justement un tout nouveau Refuge à Lapouyade, en présence de son président national et aquitain Olivier Le Gall. Si l'étendue ne compte pas, il faut répondre à certains critères listés dans la charte établie par la LPO pour pouvoir prétendre être un refuge. Un engagement moral explique Roxane Burnel, responsable national du programme des refuges. Si tous les critères ne sont pas d'emblée nécessaires, il en est un qui est obligatoire : l'absence de produits chimiques sur la parcelle, quelle



Benoît et Delphine Vinet inauguraient en compagnie d'Alain Bougrain-Dubourg leur « refuge » sur l'exploitation viticole de 8 hectares.

que soit sa taille. Les vignobles sont en bio explique Delphine Vinet. Son mari est vigneron, ses parents étaient déjà adeptes du bio et de la biodynamie. Sur le vignoble aussi, on trouve des nichoirs, des abris pour permettre aux races de nicheurs de pouvoir se reposer, se reproduire et favoriser la « biodiversité de proximité ». Les hirondelles de fenêtres ou encore

les moineaux ne trouvent plus dans l'architecture moderne de quoi faire leurs nids, l'usage de pesticides est mauvais pour eux mais aussi pour leur nourriture. Entre Refuge c'est proposer un nichoir mais aussi de la nourriture l'hiver ou encore implanter des hôtels à insectes, des ruches, bannir la chasse, aménager la flore en plantant de la prairie fleurie ou encore des haies. C'est le cas au domaine viticole Émile Grelier. Les propriétaires ont travaillé avec l'association Arbres et paysages qui conseille et encourage les plantations de haies et de corridors écologiques pour favoriser une fois de plus la biodiversité.

Le domaine est donc entré, à la suite d'une journée d'animations menées par les scouts, fortement perturbée par la pluie et l'orage, dans le cercle des 680 refuges LPO en Gironde, des 1288 en Aquitaine. Ils sont plus de 17 000 en France, privés ou collectivités. Alain Bougrain-Dubourg rappelait qu'il n'était pas commun que des viticulteurs en fassent la demande mais que l'exemplarité de ces « Noé du 21^e siècle » valait le détour. À l'issue de cette journée, des chouettes chevêches recueillies par la LPO allaient trouver dans ces 8 hectares un nouveau logis.



Parmi les actions favorisant la biodiversité de proximité, l'installation de nichoirs pour pallier le manque d'abri pour les oiseaux cavernicoles.